

## 常任委員会での協議内容（平成30年9月分）

No	議会報告会での市民からの主な意見	議会報告会での担当班の回答	常任委員会での協議内容
1	<p>美川漁港の浚渫に毎年 2,000 万円かかっているが、根本的な解決のためコンサル等に調査をしてもらってはどうか。 (美川地域)</p>	<p>コンサルなどの専門的な意見も聞けるかどうか協議して対応したい。議会としても要望に努めたい。</p>	<p>調査は平成27年11月にコンサルにお願いし実施しています。その結果、毎年しゅんせつする1案がほかの案より2億7,000万円安くできるということで、毎年国の補助をいただきながらしゅんせつを実施することとしました。</p>
2	<p>道の駅めぐみ白山の商品の値段が高いという話をよく聞く。このことをもう少し説明しないといけないのかと思う。 (美川地域)</p>	<p>めぐみ白山については委員会にもいろいろな声が入っている。委員会で検討して市民の皆様が喜んで使えるような施設にしていきたいと思う。ねぎの曲がったような、商品価値は落ちるが味は新鮮なものを上手く利用していくことを検討している。</p>	<p>めぐみ白山の直売所は委託販売方式を採用しており生産者や加工業者が販売品、価格を決めています。生産者、加工業者の皆さんの御理解をいただきながら、今後とも対応してまいりたいと思います。</p>
3	<p>車両所活用による振興特別委員会の説明のなかで西松任駅や加賀笠間駅の話が出たが、美川駅にエレベーターをつけるという話が出てこなかった。 (美川地域)</p>	<p>何年か前からエレベーターの話は議会で協議している。I Rに変わる節目の時期に来ているので、今後重点要望として進めていきたい。</p>	<p>バリアフリー化については、これまで施設管理者であるJR西日本へ相談してまいりました。JRとしては、国が定めた移動等円滑化の促進に関する基本方針に基づき、1日平均利用者数が3,000人以上の駅についてエレベーターまたはスロープの設置を進めています。美川駅はこの基準を満たしていないため、対策が講じられていない状況です。今後については国の対応の変化を見る必要があると思います。また、県へも相談してまいりたいと考えております。</p>

4	<p>能美市のほうから湊地区に県が事業をやっている産業道路の工事が始まっているが、湊地区に前からあった道路計画が削除された。なんとかこれを実行してほしい。</p> <p>(美川地域)</p>	<p>32年度から10年間の新しい都市計画マスタープランが作成される。土地利用については美川、松任、鶴来、白山ろくに分けて特別委員会のなかでそれぞれの地区の要望をしっかりと聞いていく。</p>	<p>現在は県と手取川左岸部での交差点取りつけ位置について協議を行っているところです。今後関係します川北町、能美市、町内会を含めて協議を進め、取りつけ道路の整備計画を策定していきたいと考えています。</p>
5	<p>鹿島平の子供たちが蝶屋小学校まで行く通学路に信号機が二つあるが、浅野太鼓のほうへ曲がろうとするとすぐ信号に引っ掛かって交通渋滞が起きていている。信号など交通体系を整備していただくと交通問題が解消されるのではないか。</p> <p>(美川地域)</p>	<p>加賀海浜産業道路は小川から大慶寺川までが4車線化で決まっている。鹿島から蝶屋小学校に行く間の信号機の件もあわせて、議会としても精一杯努力したい。</p>	<p>警察では、加賀海浜産業道路と美川インター線が交わる道路の信号機、美川インター東交差点信号機、近接の通学路の交差点信号機を併せて、道路計画が具体化されるときに十分に検討していくとのことでした。道路の規模、交通量等を考慮した場合、信号機などの交通規制が必要となってくるので、そのとき十分検討するとのことでありました。</p>
6	<p>湊地区は白山市の中でも手取川から左岸にあるが、災害があった場合に福祉関係の避難所がない。湊デイサービスセンターが福祉避難所にならないかと考えているが検討していただきたい。</p> <p>(美川地域)</p>	<p>避難所になっていないことについて、問題を検討してまたお返ししていきたい。</p>	<p>以前より地元のほうから依頼もあり、長寿介護課が社会福祉法人篤豊会と協議を行って、この度災害発生時における福祉避難所の設置・運営に関する協定を締結したと確認しております。</p>
7	<p>現在湊の自衛隊官舎を解体している。水産試験場、サッカー場、野球場、グランドゴルフをできるような公園があるが、更地になったらその間がただの草むらになるのか。国へ要望を出して更地の管理をお願いしたい。</p> <p>(美川地域)</p>	<p>地域の人がこのような使い方をしてほしいという要望をつくってもらえればと思う。誰がどこでこういった話を大きくもっていくかということになるかと思う。</p>	<p>小松基地によりますと、所管がえの後に、財務省からまず市のほうへ利用計画の有無を確認するとのことでありましたので、更地の管理も含めまして、跡地利用につきましては、これからの協議となりますので、地域からの跡地利用の要望等がございましたら、市へ御相談いただければと思います。</p>

8	<p>災害時の緊急避難場所について、白山市から地区で交渉と言われたが、ルートインホテルとは話を詰められなかったので、北國文化センターをとということで話を進めている。受け入れ側も毛布も食料もということではなくて、本当に緊急の一時だということを強調して場を確保できればと思うので、そういう話があればお願いしたい。</p> <p>(美川地域)</p>	<p>企業に町内会が行って話をすることはあるかもしれないが、なぜ市が町内会にお願いしたのか原因を追究したい。</p>	<p>鹿島町町内会とルートインホテルが合意の上で一次避難所として使用ができるものとして、協定書の雛型をお渡ししております。鹿島町の一次避難場所につきましては、現在、さくら公園となっておりますが、想定外の被害も考え、独自に北國文化センターを緊急避難場所として確保されていることは、望ましい形であると考えております。</p>
9	<p>教職員の働き方改革で、部活動の専門の先生を実験的に配置するといった話があったが、どこからそういった先生を探そうとしているのか。地域の中にも教え方、指導が得意な方もいるのでそういったところも十分使っていただきたい。</p> <p>(美川地域)</p>	<p>教員の部活動の負担が多いことに対して、県では教員のOBに募集をして白山市の各学校に3、4名の配置を進めてきている。この辺は学校の現場、校長先生の判断があると思う。</p>	<p>今年度はモデル配置事業としまして、国・県の補助を受けまして公立学校の教員OBの3名と外部人材の1名、合わせて4名を配置しております。次の段階は実際学校で現在外部コーチとして指導に当たっていただいている方で部活動指導員を引き受けていただける方、そして将来的には地域の方で専門的技術、知識を持っている方へと拡充して行ければと現在考えております。</p>
10	<p>教職員の働き方改革で80時間を超える教職員をゼロにするという目標があるが、この80という数字が独り歩きしないようにしていただきたい。80時間いかないからいいということでは、時間外が少ない人にしわ寄せが行く恐れもあるので注意してほしい。</p> <p>(美川地域)</p>	<p>80時間以上をゼロではなく、全員がゼロになるようにということを目指しているということは確認した。最初からゼロは難しいのでとありあえずということだったが、しっかりと追及していきたい。</p>	<p>この達成目標は、保護者や地域住民からの学校への期待に応えながら、教育の質を落とさず、教職員の時間外勤務をなくすということはかなり難しいことから、まずは過労死ラインと言われる時間外勤務時間が月80時間を超える教職員を平成32年度までにゼロにしたいというものです。能率的な会議の運営、教材の共有化などの取り組みを進めるものであり、時間外が少ない教職員にしわ寄せが行くというものでは決してありません。</p>

## 松任高等学校との議会報告で寄せられた意見について

No	議会報告会での高校生からの主な意見	常任委員会での協議内容
1	<p>①ふらっと立ち寄れるところがない。</p> <p>②松任駅の近くにカフェがほしい。</p> <p>③松任駅前に飲食店など若者が集まることができるものがほしい。</p>	<p>①総合計画の賑わいの創出の中で、市民協働の取り組みとして、行政、商店街組合、経済団体等が連携し、出店希望者の掘り起し、情報提供を行うこととしており、引き続き官民連携の協働の取り組みを推進してまいりたいと考えています。</p> <p>②店舗を誘致する際、出店する事業者の進出意欲が必要で、駅前の施設でテナントを募集しても集まらないのが現状です。駅から少し離れていますが、中町や西新町、あるいは松任ふるさと館に既設の飲食店がありますので、そちらを御利用いただければと思います。</p> <p>③松任高校周辺には駅前に図書館があり、また国登録有形文化財の聖興寺、あるいは松任ふるさと館などがあり、歴史や文化に触れられる場所があります。店舗や娯楽施設以外にも立ち寄っていただければと思います。</p>
2	<p>今年の豪雪で歩道の除雪が十分でなかった。</p>	<p>ことしの冬については17年ぶりの豪雪となり、除排雪に想定以上の時間がかかり、通勤や通学などで歩道を利用される皆様には大変御迷惑をかけたところです。今後、町会を初め周辺住民の皆様の御協力を得ながら除雪体制を強化し、迅速な歩道除雪が行われるよう努めてまいります。</p>
3	<p>自転車通学で道路の段差が危ない。舗装状況が悪いところがある。</p>	<p>走行中に段差や舗装状況が悪い箇所がありましたら、まずは土木課まで御連絡いただきたいと思います。</p>

4	<p>百万石まつり、野々市じょんがらまつりのような白山市を特徴づけるお祭りがあったらいい。</p>	<p>松任地域にはサマーフェスティバル in 白山、美川地域にはおかえり祭り、鶴来地域のほうらい祭り、白山ろく地域にはふじ祭りや一向一揆まつり、白山まつりなどがあります。このように本市には、世代を超えて継承されてきた市を代表するお祭りが地域ごとにたくさんあります。今後も市の特徴である、広い市域という中で地域の方々が中心となり地域の特徴を生かしたお祭りを継承していただきたいと考えています。</p>
5	<p>地域のお祭りをもっと盛り上げるようにしてほしい。</p>	<p>本市には今も申しましたように、地域の祭りが数多くあります。毎年多くの方々に祭りを見に来ていただけるよう、それぞれの実行委員会において毎年盛り上げに工夫を凝らしているところです。今後も実行委員会を初め、地域の皆様の知恵等によりそれぞれのお祭りの活性化が図られるものと考えており、市も引き続き支援してまいりたいと思います。</p>
6	<p>広い公園で屋内外で子どもが遊べるようなところがほしい。</p>	<p>現在のところ、働きながら子育てができる環境を充実させるため、保育所の増改築や放課後児童クラブの整備に優先的に取り組んでおります。昨年からことしにかけ、小学生までの子供が楽しめる加賀市の加賀にこここパークや小松市のカブッキーランドがオープンしており、このような屋内施設や広い公園は子供たちの健全育成にとって大変有用であると考えておりますが、今後の検討課題と考えております。</p>